

CUADRO SINOPTICO

2.1 BIENESTAR, SALUD Y ENFERMEDAD

2.2 INDIVIDUOS Y FAMILIAS EN EL LUGAR, Y LA COMUNIDAD

MTRO. LIC RUBEN EDUARDO DOMINGUEZ GARCIA

PRESENTA EL ALUMNO:

Armando Ordoñez Roblero

GRUPO, CUATRIMESTRE y MODALIDAD:

3er. Cuatrimestre “C” Semiescolarizado

Frontera Comalapa

31 de mayo del 2020

E
L
E
M
E
N
T
O
S

D
E

L
O
S

C
U
I
D
A
D
O
S

H
O
I
S
T
I
C
O
S

BIENESTAR

SALUD Y ENFERMEDAD

INDIVIDUOS Y FAMILIAS EN EL LUGAR, Y LA COMUNIDAD

HOLISMO

Holismo subraya que el enfermero debe tener siempre presente la totalidad de la persona y esforzarse por comprender como su parte alterada se relaciona con dicha totalidad

P
R
I
N
C
I
P
I
O
S

COMPLEMENTARIEDAD

Los diferentes enfoques o teorías pertenecientes a una misma disciplina son complementarios

CONTINUIDAD

“La realidad, más que estar constituida por cosas con límites propios, es una totalidad única de campos en acción que se interfieren

SALUD HOLISTICA

Salud holística es un enfoque del concepto de salud que vislumbra todas las dimensiones del ser humano de una manera interdependiente e integrada, como una entidad completa en relación al mundo que le rodea

CUIDADO

el cuidado es el objeto de conocimiento 42 de la enfermería y criterio fundamental para distinguirla de otras disciplinas del campo de la salud

C
O
M
P
O
N
E
N
T
E
S

RELACION DE AYUDA

cuando hacemos referencia al modo de ayudar usando fundamentalmente recursos relacionales (respeto, calidez, escucha)

INTERRELACION

La interacción permite a la persona expresar sus sentimientos, dar a conocer respuestas positivas y negativas frente a las situaciones vividas y sus expectativas frente al cuidado de enfermería para la satisfacción de sus necesidades

Cuando una persona o familia demanda la participación de la enfermera, ésta despliega sus conocimientos y habilidades para usarlos en el cuidado y no se espera que “la relación sea de tipo social y de carácter informal, ni una relación entre amigos”, sino que debe ser concebida como una relación terapéutica que busca el beneficio de la persona

INTENCIONALIDAD DE LA RELACION TERAPÉUTICA

no puede limitarse solamente a pretender resultados o a promover cambios superficiales, sino modificar los comportamientos ineficaces y promover las conductas adaptativas mediante la utilización de procesos de decisión voluntarios y conscientes, guiados por un genuino deseo de cambio

ORIENTACIÓN CENTRADA EN LA ENFERMEDAD Y UNIDA A LA PRÁCTICA MÉDICA

- La persona, es un todo formado por la suma de partes independientes entre sí y además, no participa en su cuidado.
- El entorno, es independiente de la persona y algo que se puede controlar y manipular.
- La salud, es la ausencia de enfermedad, un estado deseable.
- El cuidado, es aquel que ofrece la enfermera experta en conocimientos y habilidades, con el fin de suplir las incapacidades y déficits que surjan en la persona